
 

Câmara Municipal de Santa Bárbara D´Oeste 
“Palácio 15 de Junho” 

 

 

REQUERIMENTO Nº 1301/2016 
  

Requer informações da 
Administração Municipal sobre a 
realização de exames de 
ecocardiograma e otoneurológico 
aos pacientes do SUS (Sistema 
Único de Saúde). 
 

 
Senhor Presidente, 
Senhores Vereadores 
 
CONSIDERANDO que este vereador recebeu reclamações de 

pacientes sobre a realização de exames ecocardiograma e otoneurológico 
solicitados há vários meses por especialistas da Rede Municipal de Saúde e 
até o momento não foram convocados para a realização dos procedimentos; 
 

CONSIDERANDO que, de acordo com os pacientes, a Secretaria 
de Saúde, não está realizado os exames e não possui convênio com clínicas 
particulares para atender os pacientes; 

 
CONSIDERANDO que o ecocardiograma produz imagens do 

coração e é complementar no diagnóstico de uma série de doenças do 
coração. Com o ecocardiograma é possível avaliar o estado do órgão dos 
pacientes, verificando anomalias funcionais das estruturas e também 
anomalias morfológicas. Desta forma, pode-se verificar o fluxo de sangue nas 
válvulas e em vasos do coração e análise de cardiopatias congênitas e 
valvopatias; 

 
CONSIDERANDO que o otoneurológico é o exame para avaliar a 

função do labirinto (orelha interna) e é indicado para pessoas com queixa de 
tontura, vertigem, desequilíbrio, hipoacusia (surdez), zumbidos, cefaleia e 
enxaqueca ou quando há suspeita de problema no labirinto. 

   
 

REQUEIRO que, nos termos do Art. 10, Inciso X, da Lei Orgânica 
do município de Santa Bárbara d’Oeste, combinado com o Art. 63, Inciso IX, do 
mesmo diploma legal, seja oficiado Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal 
para que encaminhe a esta Casa de Leis as seguintes informações:  

 
1º) É verídica as informações recebidas de que a Secretaria de 

Saúde não vem realizando exames de ecocardiograma e otoneurológico 
recomendados por especialistas da Rede Municipal de Saúde?; 
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2º) Se a resposta for positiva, qual é o motivo pela não realização 
dos procedimentos?; 
 

3º) Atualmente, esses exames são feitos no próprio Centro de 
Especialidades ou através de convênio com clínicas particulares?; 
 

4º) Qual é, atualmente, a demanda existente para estes exames. 
Quantas pessoas aguardam na fila de espera pela realização de 
ecocardiograma e otoneurológico?;  

 
5º) Quantos pacientes são atendidos por mês nessas duas 

modalidades de exames?. Favor discriminar.  
 
6º) Qual é o valor gasto mensalmente pela Secretaria de Saúde 

com a realização desses exames? Se for empresa contratada, favor citar nome 
e valor do contrato. 

 
7º) Qual é a situação do pedido de exame de otoneurológico do 

paciente Anizio Basso, do bairro Mollon, solicitado pelo Dr. Ivan no dia 20 de 
abril deste ano? Telefone de contato do paciente (19) 3458-8171; 

 
8º) Qual é a situação do pedido de exame de ecocardiograma da 

paciente Zilda de Fátima Barbosa, do bairro Cruzeiro do Sul, solicitado por 
especialista no mês de maio passado? 

 
 

9º) Outras informações que julgar pertinentes. 
 

 
Plenário “Dr. Tancredo Neves”, em 13 de setembro de 2.016. 

 

 

 

José Antonio Ferreira 

“Dr. José” 
-vereador- 


